
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

～ 2020年第 1回定例会の日程が決まりました ～ 

【日程】 
2月 20日 開会日・本会議 

  21日 補正予算関連の委員会・分科会 

  26日 予算決算委員会・しめくくり質疑（補正関連） 

  27日 本会議（補正予算関連の質疑・討論・表決） 

3月 2日  代表質問 三島（自民）、西岡（市民連合）、井本（公明）      

藤山（平成自民） 

  3日  一般質問 午前・平江（自民） 午後・福永（市民連合） 

  4日  一般質問 午前・浜田（公明） 午後・上野（共産） 

  5日  一般質問 午前・田島（自民） 午後・三森（公明） 

  9日～10日 予算決算委員会・総括質疑 

  11日～ 常任委員会・予算決算委員会分科会 

（請願・陳情の趣旨説明） 

  18日  予算決算委員会・しめくくり質疑 

  23日  最終日・本会議（質疑・討論・表決） 
 

＊請願提出の締め切りは、2月 20日午後 5時まで 

 陳情提出の締め切りは、3月 3日午後 5時まで 

 

 

 

みなさんの声を議会に届けます 

日時：３月４日（水）午後２時～４時まで 

場所：熊本市役所議会棟・本会議場（傍聴席は 5 階）  

＊取り上げてほしいテーマなどありましたら、ご意見をお寄せください。 

 

 

日本共産党 市議会だより 

熊本市中央区手取本町１-１ 3階 
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介護保険の要介護認定で、 

税の「障がい者控除」が受けられます 
障害者手帳がなくても、65 歳以上で、障がい者手帳の交付基準に準ず

ると認められる場合は、「障害者控除」を受けることができます。税額が

軽減されたり、払った税金についての還付もあります。 

 それには、申請による市発行の「障害者控除対象者認定書」が必要です。 

■ 認定書交付対象者 

市内在住の 65歳以上の方で次の 1～5のいずれかに該当する方 
＜障害者＞ 

 1 身体障害者（3～6級）に準ずる障害、2 知的障害者（軽度・中度）に準ずる障害 

＜特別障害者＞ 

 3 身体障害者（1・2級）に準ずる障害、4 知的障害者（重度）に準ずる障害 

 5 ねたきり高齢者 

※該当するかは、市が決定します。要介護認定を受けていても非該当もあります。 
■ 認定の申請に必要なもの 
  1 申請書、2 印鑑、3 認定調査票（要介護認定を受けていない場合のみ）  

■ 申請の受付・お問合せ   
   介護保険課（☎328-2347）または各区役所の福祉課まで 

 

活用しましょう！ 

上野みえこ議員が一般質問を行います 

 

 

 

【
控
室
か
ら
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「
賑
わ
い
」
＝
市
民
の
豊
か
さ
な
の
か
？ 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

な
す
ま
ど
か 

 

し
ん
ぶ
ん
赤
旗
の
コ
ラ
ム
「
潮
流
」
（
１
月
８
日
付
）

に
、
京
都
市
の
経
済
政
策
に
つ
い
て
印
象
深
い
指
摘
が
あ

り
ま
し
た
。「
２
０
１
８
年
の
京
都
市
の
観
光
入
込
客
数

は
５
２
７
５
万
人
。
外
国
人
宿
泊
客
は
約
４
５
０
万
人
と

５
年
で
４
倍
。
観
光
消
費
額
は
約
１
兆
３
千
億
円
で
過
去

最
高
。
」
ま
た
「
高
級
ホ
テ
ル
の
建
設
が
目
立
つ
」
と
国

内
外
か
ら
多
く
の
観
光
客
が
京
都
市
を
訪
れ
、
賑
わ
い
を

創
り
出
し
て
い
ま
す
。
し
か
し
、
一
方
で
「
京
都
の
経
済

を
支
え
て
い
る
99
・
７
％
の
中
小
企
業
の
７
割
は
赤
字
。

事
業
所
の
減
少
率
は
２
０
の
政
令
指
定
都
市
で
ワ
ー
ス

ト
２
位
」
と
の
指
摘
が
あ
る
通
り
、
そ
の
賑
わ
い
が
市
民

の
豊
か
さ
に
必
ず
し
も
つ
な
が
っ
て
い
ま
せ
ん
。 

 

い
っ
た
い
な
ぜ
で
し
ょ
う
か
？
そ
の
大
き
な
原
因
は
、

「
観
光
客
が
京
都
市
で
消
費
し
て
も
、
お
金
が
市
内
で
循

環
し
て
い
な
い
」
か
ら
で
す
。
同
コ
ラ
ム
は
、
本
社
を
都

市
部
に
置
く
チ
ェ
ー
ン
店
な
ど
で
消
費
さ
れ
た
お
金
が
、

東
京
な
ど
の
本
社
・
本
部
に
吸
い
上
げ
ら
れ
て
い
る
と
分

析
し
て
い
ま
す
。 

 
こ
う
し
た
視
点
で
、
熊
本
市
の
ま
ち
づ
く
り
の
課
題
も

考
え
る
必
要
が
あ
り
ま
す
。
桜
町
再
開
発
、
Ｊ
Ｒ
に
よ
る

駅
ビ
ル
建
設
な
ど
賑
わ
い
創
出
の
取
り
組
み
が
進
め
ら

れ
て
い
ま
す
。
そ
の
賑
わ
い
が
、
地
場
企
業
の
利
潤
に
つ

な
が
り
、
市
民
の
豊
か
さ
に
つ
な
が
っ
て
い
る
か
、
し
っ

か
り
と
し
た
検
証
が
必
要
で
す
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 熊本地震による 2度の大きな揺

れに無傷であったにもかかわら

ず、「建替えが必要」という市の見

解はおかしいと、斎藤参考人の指 

 

 市役所地下の基礎杭や連続壁

の効果如何では、建替えの必要が

ないことになります。 

 

 超高層建築物の新築には、国の

審査に耐震性能評価が必要です

が、既存建築物の場合は耐震性能 

 

 大西市長のすすめる大型ハコ

モノの数々、10 億円以上のハコモ

ノへの投資額で比較すると、幸山

前市長・三角前々市長と比べ、3 倍

以上です。 

 

 今年 4 月以降は使用料・手数料

等の一斉値上げで 1 億 4000 万円

の負担増、2021 年度からは都市計 

 

 

 

 

 

摘があります。それは基礎杭が一

般の建物より多く、それを連壁が

囲み、市役所はたいへん強固に設

計されているからです。 
 

 

建替えは、今年 9月に結果の出る

「杭と連続壁の効果」の検証を踏

まえて、検討していくべきです。 

 

評価の方法に法規定がなく、必要

ありません。不必要な評価を根拠

に建替えようとしています。 

 

大西市長・11年間で 2025億円 

幸山市長・3期 12年で 670億円 

三角市長・2期 8年で 490億円 

それに加え、建設費だけでも 400

億円もかかる市役所建替えは、負

担の限界を超えています。 

 

画税の増税で 26 億円の増税。政

令市一高い国民健康保険料、さく

らカード改悪も検討しています。 

斎藤参考人指摘の「杭や連続壁の調査」結果も出ていない 

杭と連壁の調査結果を待たず、説明会を開くべきでない！ 
基礎杭と地下連続壁の効果の調査が決まりました 多くの疑問を残したまま、「建替えありき」は問題 

（区）    （日時）     （場所） 

中央区 2 月 8 日（土） 午前 10 時 市役所 14 階ホール 

  2 月 3 日（月） 夜 7 時 市役所 14 階ホール 

東区 2 月 9 日（日） 午前 10 時 東区役所 3 階ホール 

  2 月 5 日（水） 夜 7 時 東区役所 3 階ホール 

西区 2 月 1 日（土） 午前 10 時 西部公民館会議室Ａ 

  2 月 4 日（火） 夜 7 時 西部公民館会議室Ａ 

南区 2 月 2 日（日） 午前 10 時 アスパル富合研修室 

  2 月 6 日（木） 夜 7 時 アスパル富合研修室 

北区 2 月 15 日（土） 午前 10 時 植木文化センター研修室 

  2 月 7 日（金） 夜 7 時 植木文化センター研修室 

＊申し込みなしで、どの会場にも参加できます。（参加費等はなし） 

＊駐車場もあります。 

 

 

 2月に区ごとの説明会があります。市議会特別委員会では、「杭や連

壁の調査結果を待たずに、建替えありきの説明をすべきでない」との

意見がありました。しかし、説明会がある以上、市民の率直な声を届

けていく必要があります。ぜひご参加ください。 

日本共産党市議会だより 2020 年 1 月 26 日号（№1172） 

 議会が招致した斎藤幸雄参

考人の意見に基づく「基礎杭と

地下連続壁の効果」を検証する

調査を行うことになりました。 

 大手コンサル 5 社と山下設

計の 6者に依頼し、2社が応諾

しました。 

熊本地震でほとんど無傷の市役所建替えが必要でしょうか？ 

もともと必要なかった「耐震性能評価」 

市民の率直な「声」を説明会に届けましょう！ 

【実施期間】約 6カ月 
＊2020 年 9 月頃に調査結果が

報告されます。（経費2～3千万円）  

＊調査結果を踏まえ、耐震性能に

ついて検証されます。 

この結果を踏まえ、市民への説

明を行うべきです。 

「大型ハコモノ」への莫大な投資、さらに市役所建替えが 400億円 

大型ハコモノ投資の一方、暮らし・福祉を切り捨て、増税押し付け 


